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 Gemeinde Rastede 
 Der Bürgermeister 

Schulausschuss 
 

N i e d e r s c h r i f t  
 
Gremium: Schulausschuss - öffentlich 
Sitzungstermin: Montag, 22.09.2014 
Raum: Ratssaal des Rathauses 
Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 
Sitzungsende: 17:36 Uhr 
 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
 
Vorsitzender: 
 
 
Bürgermeister: 
 
 
Protokollführer: 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  
 
Anwesend sind:  
  
Ausschussvorsitz  

Herr Lars Krause SPD  

ordentliche Mitglieder  

Herr Alexander von Essen CDU  

Herr Kai Küpperbusch CDU  

Frau Gerta Pfeifer CDU  

Herr Thorsten Menke CDU für Wolfgang Salhofen 

Herr Rainer Zörgiebel FFR  

Frau Evelyn Fisbeck FDP  

Herr Wilhelm Janßen SPD  

Herr Levent Süre SPD  

Frau Inge Langhorst B90/Grüne  

Herr Eckhard Roese B90/Grüne  

Herr Hartmut Kayser Lehrervertreter 

Frau Petra Kickler Elternvertreterin 

Frau Friederike Peschel Schülervertreterin 

  

Verwaltung  

Herr Günther Henkel  

Herr Fritz Sundermann  

Herr Stefan Unnewehr  

Frau Sabine Meyer  

Frau Hanna Binnewies Gleichstellungsbeauftragte 

Herr Ralf Kobbe Protokoll 

  

Gäste  

Frau Britta Lübbers von der Rasteder Rundschau   

Herr Oliver Ohlenbusch von der Architektengruppe groupeomp  

sowie 4 weitere Zuhörer  

 
Entschuldigt fehlen:  
  
ordentliche Mitglieder  

Herr Wolfgang Salhofen CDU  
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V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  
 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-

ordnung 
 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 29.04.2014 
 

4 Einwohnerfragestunde 
 

5 Erweiterung von Grundschulen 
Vorlage: 2014/151 
 

6 Einwohnerfragestunde 
 

7 Schließung der Sitzung 
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Tagesordnungspunkt 1 
 
Eröffnung der Sitzung 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Krause eröffnet die öffentliche Sitzung des Schulausschusses 
um 16:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2 
 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-
ordnung 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Krause stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Be-
schlussfähigkeit fest. Anwesend sind 14 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
Der Schulausschuss beschließt: 
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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Tagesordnungspunkt 3 
 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 29.04.2014 
 
 
Der Schulausschuss beschließt: 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Schulausschusses vom 29.04.2014 wird 
genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4 
 
Einwohnerfragestunde 
 
 
Herr Krause weist darauf hin, dass die Möglichkeit besteht, Fragen an die Verwaltung zu rich-
ten.  
 
Es folgt eine Anfrage einer Zuhörerin hinsichtlich der Notwendigkeit der Dachsanierung beim 
Schulgebäude in Leuchtenburg, die vom Ersten Gemeinderat Herrn Henkel dahingehend be-
antwortet wird, dass aktuell keine bauliche Dringlichkeit besteht. 
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Tagesordnungspunkt 5 
 
Erweiterung von Grundschulen 
Vorlage: 2014/151 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Frau Meyer stellt anhand einer Power-Point-Präsentation, die der Niederschrift als Anlage 1 
beigefügt ist, das erforderliche Raumprogramm für die vorgesehene Erweiterung der Grund-
schule Feldbreite beziehungsweise alternativ der Grundschule Leuchtenburg, die Einschu-
lungszahlen für das Schuljahr 2014/15 und 2015/16 sowie die Entfernungen von den jeweili-
gen Wohngebieten zu den einzelnen Schulstandorten vor. 
 
Herr Ohlenbusch von der Architektengruppe gruppeomp stellt anschließend mithilfe eines 
umfangreichen Folienvortrages (Anlage 2 der Niederschrift) die Entwurfstudien für eine mög-
liche Erweiterung der Grundschulen Feldbreite und Leuchtenburg dar und bemerkt, dass die 
Erweiterung grundsätzlich an beiden Standorten möglich ist, jedoch aufgrund der bereits vor-
handenen guten Schulstruktur ein Anbau an der Feldbreite präferiert wird. 
 
Daran anschließend werden von Frau Fisbeck, Herrn Süre, Frau Langhorst und Herrn Kayser 
einige Verständnisfragen gestellt und von Herrn Ohlenbusch beziehungsweise der Verwaltung 
geklärt. 
 
Herr Janßen dankt der Verwaltung und Herrn Ohlenbusch für die aussagekräftigen Vorträge 
und die dargelegte Kostenkalkulation, womit den Fraktionen eine vernünftige Entscheidungs-
grundlage zur Verfügung steht. Er betont, dass sich die SPD-Fraktion vor dem Hintergrund 
der vorgestellten Sachargumente und der Differenz von rund 300.000 Euro für eine Erweite-
rung am Standort Feldbreite ausspricht. 
 
Herr Alexander von Essen bemerkt, dass eine Erweiterung und die damit einhergehende In-
vestition von über zwei Millionen Euro am zentralen Standort Feldbreite sinnvoll und zu-
kunftsfähig ist. Dessen ungeachtet sollten Rat und Verwaltung die erhaltenswerte Schule 
Leuchtenburg weiter festigen und erforderliche Ergänzungen und Sanierungen nicht aufschie-
ben. Er warnt in diesem Zusammenhang davor, nicht jetzt schon wieder über Schließungs- 
und Umzugspläne zu diskutieren, sondern entsprechend dem Eltern- und auch Lehrerwillen 
die Grundschule Leuchtenburg am vorhandenen Standort zu belassen. 
 
Herr Krause gibt zu verstehen, dass die Grundschule Leuchtenburg nicht zur Disposition steht 
und sich die Ratsmitglieder an die Tagesordnung halten sollten. 
 
Herr Roese macht deutlich, dass die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen den Vorschlag der Ver-
waltung ausdrücklich unterstützt und anhand der vorgelegten Zahlen in der Präsentation deut-
lich zu erkennen ist, dass in der Bauerschaft Leuchtenburg eine positive Entwicklung der 
Schülerzahlen nicht absehbar ist. 
 
Herr Süre erklärt ergänzend zu den Ausführungen von Herrn Janßen, dass auch Frau Hobusch 
(Schulleiterin der Grundschule Feldbreite) eine Erweiterung als Bereicherung für den Schul-
standort Feldbreite ansieht. 
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Herr Zörgiebel weist darauf hin, dass sich alle Fraktionen für eine Erweiterung am Standort 
Feldbreite aussprechen. Gleichwohl darf auch aus seiner Sicht der Standort Leuchtenburg bei 
der notwendigen baulichen Unterhaltung nicht vernachlässigt werden. 
 
Frau Fisbeck begrüßt ebenfalls den Vorschlag der Verwaltung und führt aus, dass sich der 
vorgesehene Anbau mit den großen Fensterfronten am Standort Feldbreite architektonisch 
sehr gut in die vorhandene Bebauung integriert. 
 
Frau Langhorst hinterfragt, ob und inwieweit noch Planungen für Leuchtenburg konkretisiert 
werden. 
 
Herr Henkel erläutert, dass in Leuchtenburg nicht beabsichtigt ist, notwendige Maßnahmen 
aufzuschieben, jedoch bei Beibehaltung der Einzügigkeit aktuell keine Erweiterungen erfor-
derlich sind.  
 
Nachfolgend werden von den Ausschussmitgliedern noch einige noch zu klärende Planungs-
details bezüglich des Konrektorenzimmers, der Lage der Brandschutztüren im Flur- und Fahr-
stuhlbereich, des Sonnenschutzes, der Glasfenster im Altbestand im Übergang zum Neubau, 
der Lage und Wiederherstellung des Basketball- und Volleyballfeldes mit der Bitte angespro-
chen, diese Bereiche noch einmal eingehender im Rahmen der weiteren Planung zu betrach-
ten.  
 
Herr Henkel konkretisiert daraufhin den Beschlussvorschlag, der einvernehmlich begrüßt 
wird. 
 
 
Beschlussempfehlung: 
 

1.) Die Verwaltung wird beauftragt, entsprechend der Entwurfsstudie „Erweiterung“ unter 
Berücksichtigung der Beratungen im Schulausschuss vom 22.09.2014 insbesondere 
bezüglich der Planungsbereiche Konrektorenzimmer, Lage der Brandschutztüren im 
Flurbereich bezüglich der Anordnung zum Fahrstuhl, Umgestaltung der Glasfenster 
im Altbestand im Übergang zum Neubau, Lage und Wiederherstellung des Basketball- 
und Volleyballfeldes mit Umfeld sowie Sonnenschutz an der Grundschule Feldbreite 
anzubauen. 

 
2.) Die Ergebnisse der weiteren Detailplanung werden dem Schulausschuss zur Kenntnis 

geben. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 14 
Nein-Stimmen:  
Enthaltung:  
Ungültige Stimmen:  
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Tagesordnungspunkt 6 
 
Einwohnerfragestunde 
 
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 7 
 
Schließung der Sitzung 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Krause schließt die öffentliche Sitzung des Schulausschusses 
um 17:36 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 


